

CORREO DE ANOCHE

De un día á otro debe llegar á este puerto la fragata acorazada de nuestra marina *Victoria*, con objeto de remolcar la *Mendez-Nunñez*. Se nos dice que el Sr. Comandante de este último buque D. Zóilo Sanchez Ocaña ha recibido las instrucciones correspondientes.

Ha fallecido en Madrid el Exmo. é Ilmo. Sr. D. Juan Ignacio Bertriz, último gobernador civil de aquella provincia en el reinado de Doña Isabel II, ex-diputado á Cortes, caballero gran cruz de la orden de Cristo de Portugal, comendador de Isabel la Católica, gentil-hombre de Cámara con ejercicio de aquella augusta Señora y de su hijo el Rey Don Alfonso XII. Nacido en este país, representó el distrito de esta Capital en las últimas Cortes de la Monarquía. Político firme y consecuente, afiliado constantemente al antiguo partido moderado, la restauracion le encontró donde la revolucion le hallara: carácter entero, ni la desgracia ni la fortuna lograron separarle poco ni mucho de su camino; adornóle la virtud mas rara de nuestra época, la consecuencia.

Acompañamos en su sentimiento á las muchas personas enlazadas en Tenerife por estrechos vínculos de parentesco con aquel malogrado hombre público.

Pasajeros que condujo á estas islas el vapor español *Africa*:

Para esta Capital—Don Lorenzo Ferrer é hijo.—D. José Oramas y 2 señoras.—D. Clemente Figueras.—D. Eladio Rodriguez.—D. José Mendiola y J. Oliver.—Doña Dolores Alvarez y 1 niño.—Doña Dolores Domenèch.

Para Las Palmas.—Don José Borri.

Madrid 22.—Los proyectos de ley lei los esta tarde en el Congreso por el señor ministro de Hacienda, son siete y tienen por objeto:

1.º Declarar leyes del reino todas las medidas de carácter legislativo expedidas por el ministerio de Hacienda desde el 20 de Setiembre de 1873 hasta la reunion de las Cortes en 15 de Febrero de 1876.

2.º Decretar los presupuestos del año económico de 1876-77.

3.º Arreglar la deuda flotante del Tesoro.

4.º Arreglar la deuda pública de la nacion.

5.º Aprobar las cuentas definitivas del Estado de 1865-66.

6.º Aprobar los créditos extraordinarios y los suplementos de crédito, aprobados desde 20 de Setiembre de 1873 hasta la reunion de Cortes.

Y 7.º Fijar la dotacion de la casa-real y la estension y condiciones del patrimonio de la corona.

—El presupuesto de gastos presentado por el Sr. Salaverria asciende á reales vellon 2517 millones.

El de ingresos, á 2654.

El extraordinario de gastos de guerra, á 73.

Y el especial que sirve para pago de la deuda flotante, á 163.

El presupuesto especial lo constituyen los ingresos de ventas de bienes desamortizados y los gastos afectos al producto de las ventas; los ingresos y gastos por este concepto están calculados en una misma cantidad, en 163 millones actuales.

—Nada hay de positivo acerca de la venida de Doña Isabel II. Quien probablemente vendrá pronto para acompañar el cadáver del duque de Riansares al panteon de la familia en Tarazona, es doña Maria Cristina, y permanecerá una temporada en su palacio de Aranjuez, y el verano en Asturias.

—El *Conservador* vuelve á resucitar la noticia del relevo del general Malcampo.

Madrid 23.—La *Gaceta* publica los presupuestos presentados a las Cortes.

Individuos de la mayoría han pedido al gobierno que deje libre la discusion de los mismos presupuestos sin restriccion.

Madrid 23.—Por malo que sea el efecto que la lectura de los presupuestos produzca, la verdad es que universalmente se reconoce que el Sr. Salaverria ha mostrado todo el valor de la franqueza para presentar al país en toda su desnudez la triste realidad de la situacion de la Hacienda. El ministro de Hacienda comprende muy bien que esa verdad es amarga; pero no es la culpa suya.

—Como no hay cifra ni motivo que la justifique, ni se ha pensado en relevar á ministro á quien el Sr. Silvela pueda suceder, á pesar de sus excelentes condiciones para el cargo de consejero de la corona y sus muchos merecimientos, no parece fundada la noticia de que se le hayan hecho indicaciones en el sentido que indica *El Imparcial*.

Madrid 24.—La *Gaceta* de hoy publica un real decreto disponiendo que al terminar el presente año económico queden disueltas todas las fuerzas movilizadas existentes en la Península, exceptuando aquellas que por sus condiciones especiales conviene conservar, y fijando la situacion de los individuos de tropa, oficiales del ejército y procedentes de la clase de retirados que sirvan en dichas fuerzas.

—La comision de presupuestos se ha constituido nombrando presidente al señor marqués de Orovio, vice presidente al Sr. Cabeza, secretario señor Gisbert y vice-secretario Sr. Grotta.

—La misma comision se ha dividido en subcomisiones de Gobernacion; Presidencia, Estado y Gracia y Justicia; Guerra; Marina; Fomento; Hacienda y obligaciones generales; Ingresos; y proyectos especiales.

Madrid 25.—La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra.—Reales decretos nombrando vocales de la Junta consultiva de Guerra á los tenientes generales D. José Lemery é Ibarrola, D.

Francisco Mata y Alós y D. Pedro Ruiz Dana.

—A la hora anunciada llegó esta mañana á Madrid S. A. el príncipe de Gales. S. M. el rey, acompañado de su alta servidumbre, las primeras autoridades etc. etc. esperaban en la estación al augusto viajero.

Madrid 26.—Ayer empezó ya en el Congreso la discusión por artículos del proyecto constitucional, y sin debate se aprobaron los tres primeros.

—El candidato conservador Sr. Jover, ha triunfado en el segundo distrito de Barcelona por 1.500 votos.

—Créese que en la semana próxima habrá dictámen de la comisión por lo que toca á los proyectos especiales sobre las deudas del Estado y del tesoro, que será lo primero que se discuta en el Congreso de los planes rentísticos del señor Salaverria.

—El duque de la Torre asiste á la comida de Palacio y la señora duquesa al thé y recepción que tiene lugar á las nueve en el régio alcazar.

—Se han firmado las órdenes permitiendo la residencia en el reino al ex jefe carlista D. Fernando Adelantado.

—Ha sido trasladado á las prisiones militares de San Francisco el brigadier Viérgol.

—Hasta ahora la mayoría de la prensa francesa aprueba los proyectos del señor Salaverria. El *Temps* diario republicano respetabilísimo, los califica muy benévolamente.

Nueva-York 26.—Ayer ha llegado á San Francisco de California el emperador del Brasil.

Ha sido elegido presidente de la república de Costa Rica el señor Esquibel.

Ha estallado la guerra entre las repúblicas de San Salvador y Guatemala, tomando parte en ella la de Honduras.

Paris 26.—Alza acentuada en los fondos españoles. La baja provino de los agios bursátiles, encaminados á cruzar la reposición de las garantías de los préstamos, suponiendo que el ministro español no podrá hacerla. La prensa europea, especialmente la inglesa, muy simpática al plan del Sr. Salaverria.

Madrid 27.—Los asistentes al banquete dado anoche en palacio, hacen grandes elogios de la amabilidad é ilustración del Príncipe de Gales, el cual habló á todos con grande elogio de las agradables impresiones que ha experimentado en España y principalmente en Andalucía.

S. A. R. la princesa de Asturias tenía á su derecha al príncipe de Gales y á su izquierda al príncipe Arturo.

—Es opinion muy admitida que la discusión de los presupuestos será animada; que se harán algunas atinadas modificaciones en ellos, de acuerdo con la comisión y el gobierno; pero que serán aprobados en su parte esencial, por no haber otro medio de remediar los apuros del Erario.

—Segun el *Eco de Cartagena*, el contra almirante Sr. Durán y Lira es el designado para aquella capitania general.

—En el salon de conferencias del Congreso se habla con insistencia de la candidatura del diputado Sr. Clavijo para la secretaria de Marina. Esta noticia tiene origen ministerial segun hemos podido averiguar.

Madrid 29.—Toda la prensa de Europa publica el telégrama siguiente que ha aparecido en la *Gaceta de Colombia*.

«De buen origen sábese relativamente á los rumores de casamiento del rey Alfonso con la hija mayor príncipe Federico Carlos de Prusia, que el rey y el gobierno no han tenido ocasion de rechazar nunca ningún proyecto de enlace, puesto que nunca se les ha hecho la menor indicación sobre el particular. Por lo demás, el rey no piensa en casarse y todos los rumores de casamiento carecen de fundamento.

Es patente que estos rumores han sido puestos en circulación para dificultar el planteamiento de la tolerancia religiosa, presentando esta tolerancia como imposición al gobierno español de influencias extranjeras, enlazadas con consideraciones de familia relativas á proyectos matrimoniales.»

—Los periódicos siguen indicando nombres de candidatos para la cartera de Hacienda. Creemos que hasta ahora no hay razon para considerarla vacante en mucho tiempo; y que los nombres de los Sres. Sanchez Bustillo, Cabezas, Brul y otros que se hacen circular, solo están indicados en las conjeturas de los que los consideran dignos de ocupar aquel puesto por sus conocimientos especiales; pero hasta ahora las indicaciones no pasan de meras conjeturas.

—Preguntan varios periódicos qué objeto é mision ha traído á Madrid el señor Lattana, secretario particular de don Ramon Cabrera. Parece que su mision no tiene nada de particular ni interesa á nadie. El gobierno hasta ahora ni aun conoce su venida.

—Segun nuestras noticias, no es cierto que se haya ofrecido la capitania general de Cartagena al ex-ministro de Marina Sr. Duran y Lira.

Madrid 1.º de Mayo á las 2 de la madrugada.

Ayer se celebró una importante conferencia entre el nuncio, el cardenal Moreno y el Sr. Ministro de Gracia y Justicia tratándose detenidamente de la cuestion religiosa.

Madrid 30.—Los ministros se han reunido á las dos en palacio, para despedir al príncipe de Gales que ha partido esta tarde para Lisboa directamente. Hasta dos horas antes de llegar á dicha capital, no dejará el tren real. Seis carruajes de la real casa han bajado á la estación, cuatro de ellos á la Dumont, con cuatro caballos. En el primero de dos caballos iba S. M. guiando y llevando á su lado al príncipe. En el segundo iba el primo del príncipe de Gales con el duque de Sexto, y en los otros la comitiva del régio viajero.

El príncipe va acompañado del ministro de Fomento, el señor conde de Toreno, el director de obras públicas Sr. Garrido, y el ingeniero jefe de la linea hasta el primer punto de la frontera portuguesa.

Al llegar á Badajoz se detendrán los ilustres viajeros algunas horas.

—El príncipe de Gales se despidió ayer de todos los señores ministros, en cuyas casas dejó una tarjeta por no haberlos hallado en ella.

—Tambien visitó el príncipe de Gales al señor duque de la Torre.

—La prensa de Madrid ha dirigido al príncipe una carta gratulatoria.

—El ministro de Gracia y Justicia ha citado para hoy á las dos de la tarde al nuncio de Su Santidad y al cardenal Moreno á fin de conferenciar acerca de las Ordenes militares.

—Volvemos á negar la noticia que otra vez reproduce un periódico respecto á proyectos de casamiento del rey D. Alfonso.

Un periódico revela ya que el señor conde del Pilar ocupará el puesto de caballero mayor de S. M. en reemplazo del difunto conde de Carlet.

Madrid 1.º.—La *Gaceta* contiene un decreto modificando el apéndice del arancel de aduanas.

El príncipe de Gales ha llegado á Badajoz.

El genera Serrano ha marchado hoy.

DIRECTOR

D. Francisco Fernandez Bethencourt.